



Peter Bußjäger, Ulrich Nachbaur,
Jakob Wührer (Hg.)


new academic press

Aktuelle Fragen des Archivrechts

135. Schriftenreihe

Institut für Föderalismus



Abbildung:
Staatsarchiv des Kantons Zürich
(Flugzeugschau Flughafen Kloten 1956)

Einladung

Vortrag Das Öffentlichkeitsprinzip im Kanton Zürich und dessen Auswirkungen auf die Arbeit des Staatsarchivs

Buchpräsentation Aktuelle Fragen des Archivrechts

Mittwoch, 9. November 2022
17.00 bis 18.00 Uhr
Vorarlberger Landesarchiv
Kirchstraße 28, 6900 Bregenz

Das Vorarlberger Landesarchiv und das Institut für
Föderalismus laden Sie herzlich ein.



Programm

Begrüßung

Ulrich Nachbaur, Vorarlberger Landesarchiv

Buchpräsentation

Peter Bußjäger, Institut für Föderalismus

Vortrag

Beat Gnädinger, Staatsarchiv des Kantons Zürich

Umtrunk

Beat Gnädinger studierte Allgemeine Geschichte des Mittelalters und der Neuzeit, Schweizergeschichte und Staatsrecht an der Universität Basel, wo er zum Dr. phil. promoviert wurde. Er arbeitete im Staatsarchiv Thurgau und war Mitglied der Geschäftsleitung einer Software-Firma, die sich auf Lösungen im Archivbereich spezialisiert hat. 2006 wurde Beat Gnädinger zum Staatsarchivar ernannt und mit der Leitung des Staatsarchivs des Kantons Zürich betraut.

Öffentlichkeitsprinzip in Zürich

Informationsfreiheit. In Österreich wird seit langem darüber verhandelt, die Amtsverschwiegenheit abzuschaffen und durch ein Recht auf Zugang zu Informationen zu ersetzen. Informationszugang, Datenschutz und Archivierung regeln in der Schweiz die Kantone für ihren Zuständigkeitsbereich autonom. In Zürich garantiert die Kantonsverfassung seit 2006 jeder Person ein Recht auf Zugang zu amtlichen Dokumenten. Der lange Weg zum Transparenzprinzip begann mit der Öffnung der staatlichen Archive ab 1837. In welcher Form wurde dieses in Zürich rechtlich realisiert und wie wirkt es sich auf das Staatsarchiv aus?

Aktuelle Fragen des Archivrechts

Das Archivrecht ist ein sehr dynamischer Bereich des Informationsverwaltungsrechts. Er wirft viele und aktuelle Fragen auf, die weit über die Archivierung hinausreichen. Um einen juristischen Diskurs anzustoßen, veranstaltete das Institut für Föderalismus am 22. September 2021 in Kooperation mit dem Oberösterreichischen und dem Vorarlberger Landesarchiv in Innsbruck erstmals Österreichische Archivrechtsgespräche. Beiträge von Peter Bußjäger und Julia Oberdanner, Ulrich Nachbaur, Jakob Wührer, Elke Wirthumer und Beat Gnädinger liegen nun auch in Buchform vor.

Peter Bußjäger, Ulrich Nachbaur, Jakob Wührer (Hg)

Aktuelle Fragen des Archivrechts

Wien: new academic press, 2022

Schriftenreihe des Instituts für Föderalismus 135

ISBN: 978-3-7003-2241-2

220 Seiten, EUR 25

www.newacademicpress.at, foederalismus.at